

RCF 1866

9-1-1444

Crítica de Hugo Montes Brunet

"Las cosas por sabidas se callan y por calladas se olvidan", es refrán que más de una vez escuché en mi juventud. Ansiosos de novedades, solemos dar las espaldas a ciertas verdades obvias, sensatas, sencillas pero importantes que son —en muchos casos— la base de la buena convivencia.

Diego Ibáñez Langlois ha salido al paso de esta realidad con un libro cuyo título ya es bien decidor: **Regreso al sentido común**, Editorial Gestión, Santiago, 1993, cuarta edición. Contiene tres partes —Vivir, Trabajar, Educar—, cada una de las cuales consta de una treintena de capítulos breves nacidos como colaboraciones al periódico "Estrategia". El dato interesa porque era la colaboración de un "intruso", según se decía el propio autor, en cuanto sus escritos poco o nada tenían que hacer con la índole económica del periódico.

Pero, de otra parte, ¿la economía es capaz de arreglar y mejorar la vida de los hombres —aun la meramente material— sin el concurso de ciertos valores, por ejemplo de esos que el buen sentido trae a cuento y que de hecho están hartamente olvidados en el mundo de hoy?

Por este lado es que el regreso al sentido común, el menos común de

Regreso al sentido común



los sentidos, como suele decirse, resulta paradójicamente novedoso. Aquí está la dosis de "locura" sin la cual las cosas grandes no pueden siquiera atisbarse. La locura, tomado el término en el sentido de vuelo y de ensueño, tiene muchísimo que ver con poner las cosas de pie, toda vez que en gran manera el mundo anda al revés, patas para arriba.

Es lo que ha hecho con acierto Diego Ibáñez al recomendar tareas tan sesudas como la puntualidad, el silencio, el amor al legítimo descanso, el

dominio de sí mismo, el llevar una adecuada vida de familia, el cumplimiento de los pequeños deberes cotidianos.

Se ha llegado a un punto en la vida social que hace falta reinventar lo elemental. Hay que descubrir el Mediterráneo, porque de tanto tenerlo enfrente parece que no lo vemos.

Valiente tarea la que se propuso Diego Ibáñez. Y la ha cumplido con simpatía, con humor, evocando situaciones concretas y anécdotas representativas.

Con una paradoja fácil, puede decirse que el libro es novedoso por su falta de novedad. Todo lo que allí se dice lo sabíamos, pero por sabido a menudo lo callábamos y lo olvidábamos.

Regreso al sentido común [artículo] Hugo Montes Brunet.

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Regreso al sentido común [artículo] Hugo Montes Brunet. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile